



#AfricaThisWeek@SOMALIA: World Bank Approves \$80 Million Grant to Somalia

The World Bank has approved \$80 million in grants to Somalia to fund public finance reforms, marking the first disbursement to the government of the conflict-ridden country in 30 years, the bank said.

The global lender cut off ties with the country when war broke out in 1991 and only re-established direct relations with federal government in 2013.

Meanwhile, the session of Somali parliament was on Wednesday delayed over lack of quorum. According to reporter Harun Maruf, "Of the 276 MPs in Lower House only 120 showed up, 19 short of required quorum. Of the 154 absent, only 16 has pre-approved excuses, 138 decided not to come to work, 2 seats are vacant - per register."

Somali MPs returned to work on Sept 10 after a two-months recess. The last parliament session was the least productive since Federal Parliament was formed.

***HASSAN ISTIILA**

#AfricaThisWeek@Burundi: All foreign NGOs suspended for three months

The National Security Council in Burundi took the decision on Wednesday, September 26, 2018, to suspend for three months, all Non-Governmental Organizations that officiate and operate in Burundi. However, this suspension decision will come into effect on Monday, October 1st, 2018.

General Silas Ntigurigwa, General Secretary of the Council, said that these NGOs do not comply with the law or the texts that govern them. The decision will allow the institutions in charge of these organizations to verify their compliance with the law and regulations in force.

The resumption of their activities will be conditioned, according to General Ntigurigwa, pending compliance with the new law that governs them.

According to the Ministry of the Interior, there are 130 foreign non-governmental organizations (NGOs) working in Burundi.

Behind the scenes, some say that Bujumbura fears that there are NGOs that support opposition and others say that Bujumbura wants to forcibly demand the quotas of 60% of Hutu and 40% of Tutsi in the various administrative structures of these NGOs.

*** RENOVAT NDABASHINZE**

#AfricaThisWeek@SierraLeone: Government Suspends All Logging Concessions

The government of Sierra Leone announced in a press release on 17 September 2018 that all forest logging concessions were to be suspended "with immediate effect", warning of repercussions for any violations.

This action by the government comes after considerable effort by civil society organizations (CSOs) and activist citizens who, on a daily basis, witnessed the systematic destruction of the country's forests.

In early 2018, before the country's historic elections, some 4000 citizens and 12 CSOs asked political parties and their candidates, among others, to reverse the trend of national deforestation by preventing exploitative activities in forest areas and support community-based afforestation and conservation.

The suspension of logging concessions, according to the Government, is the first step in a long and arduous journey to "bring back the nation's forests," and it calls on the public to "notify the Ministry through the Director of Forestry of any illegal logging activities within their communities."

***SONKITA CONTEH**

#AfricaThisWeek@DRC: Joseph Kabila calls for the withdrawal of MONUSCO

In his speech during the 73rd session of the UN General Assembly, DRC President Joseph Kabila called for the gradual withdrawal of the 19-year UN presence in the country.

The presidential Majority supporting this demand justifies that "international solidarity is a legitimate right recognized by each State, but it is not a binding obligation imposed on States against their will." Each State has the right to claim the same rights, but also to put an end to it or renounce it in the name of the sovereignty of States recognized by the United Nations Charter "

However, the Congolese association for access to justice, which does not share the presidential sentiments, said "that a withdrawal of MONUSCO at the moment would weaken the current electoral process that does not offer a guarantee on its strength".

As a reminder, 21 candidates will compete across the Congolese territory to succeed the outgoing president, Joseph Kabila, in the presidential election scheduled for December 23, 2018.

*** DINA BUHAKE**



#AfricaThisWeek@Zambia's relations with the West not strained – Lungu

President Edgar Lungu has dispelled social media propaganda that Zambia's relations with the West has been strained and has appealed to Zambians to resist the temptation of peddling falsehoods against their own country.

In his briefing to the media shortly before departing for Zambia from New York where he attended the 73rd United Nations General Assembly, President Lungu stated that there is no way Zambia would be a friend of countries like the United Kingdom and the United States of America without being a friend to countries such as Zimbabwe or any other country.

The country's relationship with China has recently come under increasing scrutiny due to sustained claims from several opposition and civil society groups that Zambia's debt payments are unsustainable, and that China could take over businesses and public assets.

In the meantime, there are allegations that Zambia's ties with other players appear to be fraying.

The International Monetary Fund has decided to withhold \$1.3 billion in financing to Zambia, while it waits for assurances the country has a solid plan to deal with its debt.

Similarly, the U.K. had decided to suspend aid assistance to Zambia after the Zambian government said \$4.3 million in British aid money had gone missing.

*** Admin Faculty**

#AfricaThisWeek@Cameroon: Incumbent president starts his campaign from the Far North

The candidate of the ruling Cameroon People Democratic Movement (CPDM) launched his presidential campaign last Saturday in Maroua, regional capital of the Far North.

A rally that allowed him to make a string of new promises ranging from energy infrastructure to the industrialization of agriculture while claiming the near-victory of the security forces over the shadowy terrorist outfit Boko Haram.

A total of nine candidates are running for the 7 October presidential election, from which will emerge the future leader of the country for the next seven years.

Paul Biya, 85 years old, 36 of which as the head of State, is running for another term while the economically stricken Central African nation also faces unprecedented security challenges materialized by a secession war in the English-speaking regions and armed attacks by Boko Haram Islamists in the North.

*** ALAIN NGONO**

FRENCH:

#AfricaThisWeek @SOMALIE : La Banque mondiale approuve un don de 80 millions de dollars en faveur de la Somalie

La Banque mondiale a approuvé des subventions de 80 millions de dollars à la Somalie pour financer les réformes des finances publiques, marquant le premier décaissement en 30 ans accordé au gouvernement de ce pays déchiré par les conflits, a indiqué la banque.

Le prêteur mondial avait rompu ses liens avec le pays lorsque la guerre a éclaté en 1991 et n'a repris ses relations directes avec le gouvernement fédéral qu'en 2013.

Pendant ce temps, la session du parlement somalien a été retardée mercredi faute de quorum. Selon le reporter Harun Maruf, « Sur les 276 députés de la Chambre basse, seuls 120 se sont présentés, soit 19 de moins que le quorum requis. Sur les 154 absents, seuls 16 avaient des excuses pré-approuvées, 138 ont décidé de ne pas venir travailler, 2 sièges sont vacants – d'après le registre. »

La rentrée parlementaire somalienne a eu lieu le 10 septembre après deux mois de trêve. La dernière session du parlement a été la moins productive depuis la création du Parlement fédéral.

*** HASSAN ISTIILA**

#AfricaThisWeek@SierraLeone: le gouvernement suspend toutes les concessions d'exploitation forestière

Le 17 septembre 2018, le gouvernement sierra-léonais a annoncé dans un communiqué que toutes les concessions forestières devaient être suspendues «avec effet immédiat», avertissant qu'il y aurait des répercussions en cas de violation.

Cette action du gouvernement intervient après les efforts considérables des organisations de la société civile (OSC) et des citoyens activistes qui, quotidiennement, ont été témoins de la destruction systématique des forêts du pays.

En début d'année, avant les élections historiques du pays, quelque 4 000 citoyens et 12 Organisations de la société civile (OSC) ont demandé aux partis politiques et à leurs candidats, entre autres, d'inverser la tendance à la déforestation nationale en prévenant les activités d'exploitation forestière.

Selon le gouvernement, la suspension des concessions forestières est la première étape d'un long et difficile voyage visant à «restaurer les forêts du pays» et appelle le public à «informer le ministère, par l'intermédiaire du Directeur des forêts, de toute exploitation forestière illégale se déroulant au sein de leurs communautés. »

*** SONKITA CONTEH**



... Trending African news highlights in brief!

English and French

Volume 1 No. 10

#AfricaThisWeek @Burundi : Toutes les ONG étrangères suspendues pour trois mois

Le Conseil National de Sécurité au Burundi a pris la décision, ce mercredi 26 septembre 2018, de suspendre pour trois mois, toutes les Organisations non-gouvernementales qui officient et opèrent au Burundi. Toutefois, cette décision de suspension entrera en vigueur dès ce lundi 1er octobre 2018

Le Général Silas Ntigurigwa, secrétaire général de ce conseil a indiqué que ces ONG ne se conforment ni à la loi ni aux textes qui les régissent. Une décision qui va permettre aux institutions en charge de ces organisations de vérifier leur conformité avec la loi et la réglementation en vigueur.

La reprise de leurs activités sera conditionnée, selon le Général Ntigurigwa, par la conformité à la nouvelle loi qui les régit.

Le ministère de l'Intérieur fait état de 130 organisations non-gouvernementales (ONG) étrangères œuvrant au Burundi.

Dans les coulisses, certains disent que Bujumbura craint qu'il y a des ONG qui soutiennent les opposants et d'autres disent que Bujumbura veut exiger par force les quotas de 60% des Hutu et 40% des Tutsi dans les diverses structures administratives de ces ONG.

***Rénovat Ndabashinze**

#AfricaThisWeek@Zambie: Les relations avec l'Occident ne sont pas tendues - Lungu

Le président Edgar Lungu a dénoncé la propagande sur les réseaux sociaux selon laquelle les relations entre la Zambie et l'Occident seraient tendues et a appelé les Zambiens à résister à la tentation de vendre des faussetés contre leur propre pays.

Dans son point de presse peu avant son départ de New York pour la Zambie, où il a assisté à la 73^{ème} Assemblée générale des Nations Unies, le président Lungu a déclaré que la Zambie ne peut pas être un ami des pays comme le Royaume-Uni et les Etats-Unis sans l'être aussi avec des pays tels que le Zimbabwe ou d'autres.

Les relations du pays avec la Chine ont récemment fait l'objet d'une surveillance accrue en raison des affirmations insistantes de plusieurs groupes de l'opposition et de la société civile soulignant le caractère insoutenable de la dette zambienne à l'égard de la Chine et laissant entendre que cette dernière pourrait saisir des entreprises et des biens publics en cas de défaut de paiement.

Entre temps, les rapports entre la Zambie et d'autres acteurs se seraient aussi dégrader.

Le Fonds monétaire international a décidé de suspendre 1,3 milliard de dollars de financement en faveur de la Zambie, dans l'attente des assurances que le pays dispose d'un plan solide pour faire face à sa dette.

De même, le Royaume-Uni a décidé de suspendre l'aide à la Zambie après que le gouvernement zambien a annoncé que 4,3 millions de dollars d'aide britannique avaient disparu.* **ADMIN FACULTY**

#AfricaThisWeek @RDC : Joseph Kabila demande le retrait de la MONUSCO

Dans son discours à la 73^e session de l'Assemblée générale de l'ONU, le président de la RDC Joseph Kabila a demandé le retrait progressif des forces onusiennes présentes dans le pays depuis 19 ans.

La Majorité présidentielle qui soutient cette demande justifie que "la solidarité internationale est un droit légitime reconnu à chaque État. Mais elle n'est pas pour autant une obligation contraignante imposée aux États contre leur volonté. Chaque État a le droit d'en réclamer les bénéfices mais aussi d'y mettre fin ou d'y renoncer au nom de la souveraineté des États reconnue par la charte des Nations unies "

Toutefois, l'association congolaise pour l'accès à la justice ne partage pas cet avis estimant " qu'un désengagement de la MONUSCO à l'heure actuelle affaiblirait le processus électoral en cours qui n'offre pas de garantie sur sa solidité ".

Pour rappel, 21 candidats s'affronteront sur toute l'étendue du territoire congolais pour succéder au président sortant, Joseph Kabila, lors de l'élection présidentielle du 23 décembre prochain.

***DINA BUHAKE**

#AfricaThisWeek @Cameroun: Le président sortant démarre sa campagne par l'Extrême Nord

Le candidat du Rassemblement démocratique du peuple camerounais (RDPC), parti au pouvoir, a effectué sa première sortie samedi dernier à Maroua, capitale de la région de l'Extrême Nord, dans le cadre de la campagne présidentielle.

Une sortie qui lui a permis d'égrener un chapelet de nouvelles promesses allant des infrastructures énergétiques à l'industrialisation de l'agriculture tout en revendiquant la quasi-victoire des forces de sécurité sur la nébuleuse terroriste Boko Haram.

Au total, neuf candidats sont en lice pour l'élection présidentielle du 7 octobre prochain à l'issue de laquelle sera élu le futur dirigeant du pays pour un mandat de sept ans.

M. Paul Biya, 85 ans dont 36 à la tête de l'État, est candidat à sa propre succession alors que la nation économiquement sinistrée d'Afrique centrale traverse par ailleurs des défis sécuritaires sans précédent matérialisés par une guerre de sécession dans les régions anglophones et des attaques armées des islamistes de Boko Haram dans le Nord.

*** ALAIN NGONO**

Curators Faculty:

*Remmy Nweke [remmy (AT) yahoo.co.uk] *Alain NGONO, [angono \(AT\) africanmediainitiative.org](mailto:angono (AT) africanmediainitiative.org) *Onneile Setlalekgosi [setlalekgosionneile (AT) gmail.com].

A production of African Media WhatsApp Group and support of African Media Initiative (AMI). Follow us: @_AfricaThisWeek (E) info@africanmediainitiative.org